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não terá 
reajuste 
na cobrança 
deste ano

Sicoob inicia ciclo 
de pré-assembleias

Na noite desta terça-feira, dia 30, o Sicoob São Miguel 
deu início ao seu ciclo de pré-assembleias, marcando 
o começo de um ciclo de 45 eventos de prestação de 
contas da cooperativa. --> Página 11

Efrait: A exposição contará com 90 animais, 
oriundos de 23 propriedades do município

A Vigilância Sanitária está realizando 
vistorias para a renovação dos alvarás

IPTU
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Primeira turma de Odontologia da UCEFF Itapiranga celebra conclusão
com sucesso e início promissor na carreira profissional

OdontologiaOdontologia
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Sec. de Administração, Fazenda e Planejamento, André Klunk
--> Página 6

Para direita, de cima para baixo: Alexandre Hansen, Ana Paula Miola, Bruna Sangaletti da Cruz. Cristian Rodrigo Zimerman, Daniella Brites, Victor Hugo Mattye, Vanessa 
Dallo, Thaís Bisollo, Tabatah Gonçalves, Viviana Escoval, Carolaine Cappellari, Daniela Metzka, Daiana Welter, Caroline Lopes Lorenzi, Andressa Cavalheiro, Ana Carolina Trapp, 
Fabielly Hernandez, Gabriela Hammes, Graciele Dal Bianco, Heloisa Crestani, Kauany Derosso, Luís André Baraldi, Natalha Narciso, Pâmela Richter, Manoella Gonçalves, Laura 
Grenzel, Júlia Nechel, Isabel Crestani, Gabriela Siebert, Gabriela Debona, Polyana Bariviera, Rita de Cássia Kieling da Rosa, Suelen Aparecida Sauer, Tauana Dietrich, Prof. Luísa 
Dockhorn, Prof. Paola Spessato Schwerz , Reitor Leandro Sorgato, Prof. Marina Jung. Prof. Rodrigo Marin, Prof. Mara Luiza Pilz Maldaner, Amigo da turma - Lucas Zembruski, 
Scheila Ulbrick, Rian Pelegrini e Raquel Moraes.
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de apedeutas

BOCA NO TROMBONEEditorial
OPINIÃO

Criminalização das fake News
Durante a Conferência Nacional da Educação, par-

ticipantes conservadores foram hostilizados em 
suas falas. Ao mesmo tempo, narrativa de que texto foi 
construído com diálogo é reforçada.

A ideia de que a Conferência Nacional de Educação 
(Conae) 2024, que ocorreu de 28 a 30 de janeiro em 
Brasília, é um espaço de diálogo foi reforçada diversas 
vezes durante o evento. Mas a hostilidade direcionada a 
delegados conservadores mostra que a pluralidade fica 
apenas na teoria.

A Conae é onde se discutem as diretrizes para o pró-
ximo Plano Nacional de Educação (PNE), documento que 
definirá os rumos da educação brasileira para todo o de-
cênio 2024-2034. Assim como já havia ocorrido nas reu-
niões regionais e municipais da Conae, delegados cujas 
ideias fugiam do viés ideológico majoritário dos partici-
pantes da conferência ouviram, na etapa nacional, vaias 
e palavras de ordem que visavam censurá-los.

A conferência é organizada pelo Fórum Nacional de 
Educação (FNE), reestabelecido pelo Ministério da Edu-
cação (MEC) por portaria no primeiro ano de governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Além do documento-base 
para as discussões apoiar bandeiras esquerdistas - como 
ideologia de gênero nas escolas e até pautas sindicais 
como o piso salarial de professores -, o próprio regimen-
to dificultou o diálogo com quem pensava diferente.

“Percebo que a liberdade de expressão e de manifes-
tação de pensamento não estão sendo tão reais como 
proclama essa Conae”, afirma Cesia Moiano, delegada 
do Rio Grande do Sul. “Toda vez que manifestei minha 
opinião, seja ela um pouco ou muito diferente ao que 
a maioria promove, fui vaiada, hostilizada e marcada”, 
complementa. Ela conta que ainda na etapa estadual foi 
impedida de concluir a própria exposição e obrigada a 
descer do palco antes mesmo do tempo de fala terminar.

Uma delegada de Goiás que prefere não se identificar 
relata uma experiência parecida. “Durante a própria eta-
pa intermunicipal, às vezes não me deixavam terminar 
de falar, pois já começavam a vaiar ou tirar a minha con-
centração enquanto eu estava falando”, diz.

Durante a etapa nacional, em Brasília, a tendência se 
repetiu. Enquanto uma delegada pedia mais representa-
tividade da família na conferência, houve vaias e gritos 
de desaprovação. O pedido está respaldado na Constitui-
ção Federal, que, em seu artigo 205, aponta que a educa-
ção é um dever do Estado e da família.

Num país onde não 
criminalizaram a 

mentira, querem crimina-
lizar as fake News, menti-
ras eletrônicas, a meu ver. 
Mentir na rádio, TV, jornal, 
ao vivo e a cores, não se-
ria a mesma coisa? Mas, a 
bem da verdade, o Supre-
mo Tribunal Federal – STF, 
que está muito aquém de 
contentar a maioria dos 
cidadãos, quer dizer o que 
é fake.

Todos conhecem o ve-
lho ditado: “Mente mais 
que um político”. Com a 
aprovação da famigerada 
Lei, os políticos podem 
continuar a mentir na tri-
buna. Mas, o grande públi-

DivulgaçãoDivulgação

co, se postar ou compartilhar no celular ou computador 
uma mentira, estará fu....

Vamos ver algumas mentiras do político maior:
– A esquerda nunca invadiu os Três Poderes - Por 

que é mentira
Em 2006, mais de 500 integrantes do Movimento de 

Libertação dos Sem Terra (MLST), uma dissidência do 
MST, invadiram o Congresso com paus e pedras, que-
brando vidros, equipamentos e ferindo pelo menos 60 
servidores. 

– Tudo ótimo na Argentina
Em visita à Argentina, o presidente parabenizou o 

país pela conquista da Copa do Mundo e elogiou sua situ-
ação econômica. “A Argentina terminou o ano de 2022 de 
forma privilegiada não apenas na economia e na política, 
mas também no futebol.”

- Segundo o Instituto Nacional de Estatísticas e Cen-
sos da Argentina, o país fechou 2022 com uma inflação 
de 94,8%, um recorde de mau desempenho em três dé-
cadas. Os argentinos ainda enfrentaram baixo cresci-
mento, desemprego e emigração.

Bolsonaro é o culpado pelos calotes de Cuba e da 
Venezuela

Durante a posse de Aloizio Mercadante (PT) como 
presidente do BNDES, o petista culpou Bolsonaro pelos 
calotes dados por Cuba e pela Venezuela, que atualmen-
te totalizam cerca de R$ 4 bilhões. “E vamos ser francos. 
Os países que não pagaram, seja Cuba, seja Venezuela, é 
porque o presidente [Jair Bolsonaro] resolveu cortar re-
lação internacional com esses países e, para não cobrar, 
para poder ficar nos acusando, deixou de cobrar.” Os dois 
países deixaram de pagar o BNDES em 2018, quando o 
presidente era Michel Temer.

Ucrânia e Rússia têm responsabilidades iguais
Durante uma entrevista coletiva concedida em Por-

tugal, o presidente disse que “nunca igualou” as respon-
sabilidades de Rússia e Ucrânia na guerra. “Eu nunca 
igualei Rússia e Ucrânia. Eu sei o que é invasão e o que é 
integridade territorial. Mas agora a guerra já começou e 
alguém precisa falar em paz”, afirmou.

Por que é mentira
Em mais de uma ocasião, Lula responsabilizou os 

dois países pela guerra, como em uma declaração dada 
a jornalistas em agosto: “Por enquanto, a gente não tem 
ouvido nem de Zelensky nem de Putin a ideia de que va-
mos parar e vamos negociar. Por enquanto, os dois estão 

naquela fase de ‘eu vou ganhar, eu vou ganhar, eu vou 
ganhar, eu vou ganhar’, sabe? Enquanto isso, as pessoas 
estão morrendo”. Em outra entrevista, dessa vez à revis-
ta americana Time, quando ainda era pré-candidato à 
Presidência, ele disse que o presidente da Ucrânia, Vo-
lodymyr Zelensky, era tão responsável quanto Putin pela 
guerra.

A Venezuela é uma democracia
Após uma reunião com Maduro em Brasília, Lula dis-

se que considera “a coisa mais absurda do mundo” ne-
garem que o ditador é o presidente da Venezuela, tendo 
sido eleito pelo povo, enquanto “o cidadão que foi eleito 
deputado [Juan Guaidó] fosse reconhecido como presi-
dente”.

Por que é mentira
Maduro está no poder há mais de uma década, sem 

eleições justas.  Não há independência entre os poderes 
e o regime persegue opositores e jornalistas, cometendo 
violações de direitos humanos e crimes contra a huma-
nidade.

186 milhões de casas
O presidente disse para a TV Record que iria recons-

truir 186 milhões de unidades do programa Minha Casa, 
Minha Vida cujas obras estavam paradas.

Por que é mentira
A própria Secretaria de Comunicação da Presidência 

teve de corrigir o dado para 186 mil. Segundo o IBGE, em 
2022, o número total de domicílios particulares no Brasil 
não chegava a 75 milhões.

Dilma inocentada das pedaladas
Durante uma coletiva de imprensa em Angola, o pe-

tista disse que Dilma Rousseff foi absolvida pelo Tribunal 
Regional Federal da 1ª Região das acusações de pedala-
das fiscais. “A Dilma foi absolvida. Eu agora vou discutir 
como é que a gente vai fazer. Não dá para reparar o direi-
to político.”

Por que é mentira
Dilma não foi inocentada. O TRF-1 apenas manteve 

o arquivamento da ação, sem julgar se a ex-presidente 
cometeu o crime. Embora Lula alegue que ela “foi julga-
da por uma coisa que não aconteceu”, o processo de im-
peachment foi bem fundamentado juridicamente e teve 
acompanhamento do Supremo Tribunal Federal.

Então se mentir fosse crime, o nosso político maior, 
iria passar o resto dos seus dias na cadeia. Aliás, já saiu 
de lá no tapetão.
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 Itapiranga 

Itapiranga está intensificando o tra-
balho de preparação para a 11ª 

Efrait. A estrutura para o setor agro-
pecuário demanda de maior investi-
mento e obras. Uma equipe terceiri-
zada, contratada pelo município, atua 
na melhoria da drenagem do terre-
no, construções das instalações para 
abrigar os animais, redes de água e 
energia elétrica.

O trabalho iniciou no mês de de-
zembro e tem previsão de ser conclu-
ído na próxima semana. O Secretário 
da Agricultura de Itapiranga, Eusé-
bio Tavares Filho, serão 3.200 m² 
de áreas para o setor agropecuário, 
atendendo as normas de segurança 
e sanitárias, exigidos pelos órgãos 
competentes. O Secretário assegura 
que as obras seguem o cronograma 
estabelecido ainda no ano passado 
e serão concluídas no prazo inicial-
mente previsto.

A etapa final de trabalhos do setor 
agropecuário terá ornamentação e 
pequenos ajustes na infraestrutura. O 
Secretário da Agricultura de Itapiran-
ga, Eusébio Tavares Filho, destaca que 
a meta é promover a maior e melhor 
feira no setor agropecuário. Ele men-
ciona ainda empresas parceiras e os 
expositores que estão empenhados 
em proporcionar a presença de ani-
mais de alta qualidade genética.

Uma programação diversificada 

será promovida nos três dias da feira. 
Conforme Tavares, uma equipe traba-
lha a campo, visando preparar os 90 
animais que serão expostos, oriundos 
de 23 propriedades. Conforme o Se-
cretário, outro cuidado é com a imu-
nização dos animais para a garantia 
sanitária. São diversos exames obri-
gatórios para exposição dos animais.

As duas principais atividades 
econômicas do setor agropecuário 
não farão parte da Exposição Feira, a 
avicultura e suinocultura. Conforme 

o Secretário da Agricultura de Itapi-
ranga, Eusébio Tavares Filho, aves 
são proibidas de serem expostas, com 
base em portaria do Ministério da 
Agricultura, em decorrência do alto 
risco de doenças. Já na suinocultura 
as restrições também são bem rigoro-
sas. De acordo com Tavares, ocorreu 
acordo com as agroindústrias para 
não ter exposição de suínos na Efrait. 
O Secretário avalia que são medidas 
que visam garantir a sanidade nas 
granjas e não afetar os produtores.

Efrait 2024
A exposição contará com 90 animais, oriundos de 23 propriedades do município.

Estrutura para o setor agropecuário sendo preparada

Diana Isabel/Rede PeperiDiana Isabel/Rede Peperi

Iporã do Oeste

A Vigilância Sanitária de Iporã do 
Oeste está realizando desde o 

início do ano, as vistorias para a re-
novação dos alvarás sanitários das 
empresas e comércios de baixo ris-
co, com uma complexidade menor 
de requisitos sanitários a serem ob-
servados. Nos próximos dias serão 
priorizados os locais de média e alta 
complexidade. Ao todo são mais de 
mil estabelecimentos a serem con-
feridos.

De acordo com o Agente Fiscal 
Sanitário, Antônio Marcos Jague-
zeski, a emissão do alvará sanitá-
rio é feita de forma online, através 
do site da prefeitura, no menu auto 
atendimento. As empresas que não 
estão conseguindo a liberação do 
alvará em virtude de pendências de-
vem entrar em contato com o setor 
e solicitar uma nova vistoria.

O fiscal frisa que o alvará sanitá-
rio é uma documentação obrigató-
ria para as empresas que fazem uso 
da legislação municipal. Ele enfatiza 
que o setor de vigilância sanitária 
do município está realizando uma 

consultoria com o SEBRAE, com o 
objetivo de reformular e regularizar 
a legislação municipal para que ela 
fique compatível com a Estadual e 
Federal.

O objetivo é dispensar as visto-
rias, pagamento de taxas e emissão 
de alvará sanitário para as empresas 

de baixo risco situadas no municí-
pio, que não apresentem condições 
de riscos à saúde e a vida dos con-
sumidores. O Agente Fiscal pontua 
que dessa forma é possível otimizar 
o tempo, com o foco voltado para os 
trabalhos que necessitam de maior 
urgência.

Vigilância Sanitária orienta
sobre renovação de alvarás 

Julio Diniz/ReproduçãoJulio Diniz/Reprodução

Itapiranga 

A Coordenadoria Regional de Educação de Itapiranga 
tem projetos inovadores e ganha destaque em diver-

sas iniciativas que visam maior qualificação aos estu-
dantes. Um dos problemas enfrentados está na falta de 
profissionais capacitados para atuação nos novos cursos 
que são lançados.

Conforme a Supervisora de Gestão de Pessoas, Jane 
da Rosa, no momento a Coordenadoria possui 151 va-
gas para professores em diferentes áreas. Nesta semana, 
ocorre mais uma tentativa para contratação com a Ter-
ceira Chamada para ACT’s. Às inscrições finalizaram ao 
meio dia desta quarta-feira, 31.

Em decorrência da falta de professores habilitados, 
também ocorre a Chamada Pública em que os candidatos 
que não se classificaram no Processo Seletivo poderão 
pleitear vaga, desde que cumpram os requisitos previs-
tos no edital. Em algumas situações, as exigências cau-
sam restrições para profissionais que não possuem gra-
duação necessária.

Jane da Rosa explica que são aceitas inscrições de 
acadêmico, a partir do terceiro período da graduação. 
Ela cita a importância de contar também com profissio-
nais como técnicos agrícolas e agrônomos, pois os cursos 
técnicos em agropecuária possuem currículo ampliado.

A Supervisora de Gestão de Pessoas, Jane da Rosa, 
alerta os candidatos a vagas nas escolas para terem cui-
dado na correta inscrição, pois será preciso apresentar 
documento oficial nas escolas conforme a habilitação. 
Ela lembra ainda do concurso de remoção, conforme 
vaga disponível e também haverá concurso público para 
efetivação no magistério estadual.

A Regional de Educação de Itapiranga tem confir-
mado para este ano o início dos cursos de Técnico em 
Agropecuária nas escolas de Santo Antônio e Sede Cape-
la, ambas no interior de Itapiranga. Também já possuem 
formação de turmas para o Técnico em Administração 
as escolas Vendelino Seidel de Iporã do Oeste, Balduíno 
Rambo de Tunápolis e Humberto Machado de linha Popi, 
Itapiranga. Já o Técnico em Recursos Humanos será ofe-
recido na escola de Cristo Rei.

A Regional de Educação já possui o curso Técnico em 
Zootecnia, em São Lourenço, interior de Iporã do Oeste 
e o Técnico em Agropecuária na Escola Familiar Rural. A 
Coordenação Regional realiza ajustes para oferecer cur-
sos concomitantes nas escolas dos cinco municípios de 
abrangência.

Educação enfrenta 
dificuldades para 

preencher quadro de 
professores em novos 

cursos técnicos
DivulgaçãoDivulgação
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Qual é a melhor 
escola para 

nossos filhos?

Mais um ano escolar está por começar 
e para muitos de nós a questão que se 

apresenta é: em qual escola devo matricular 
meu filho? Para fazer esta escolha, cada um tem 
seus critérios. Alguns optam pela facilidade do 
acesso, outros pela sensação de segurança que 
o ambiente oferece, outros pelas boas referên-
cias que esta escola recebeu através de amigos 
ou parentes. 

Mas existem também aqueles pais que sabem 
que todos os estabelecimentos de ensino, em to-
dos os níveis, são avaliados em seu desempenho. 
A Educação Básica, do primeiro ao nono ano é 
avaliada através do SAEB (Sistema Nacional de 
Avaliação da Educação Básica) e é composto 
por duas avaliações principais: a Prova Brasil 
e a Avaliação Nacional da Alfabetização (ANA). 
Já o Ensino Médio tem como régua o Enem que, 
além de avaliar o desempenho também é porta 
de acesso para a maioria das universidades bra-
sileiras. Por fim, a Educação Superior tem seus 
cursos avaliados individualmente, e uma nota 
geral cujo índice a ser atingido que é condição 
necessária para o recredenciamento das institui-
ções que desejam continuar em funcionamento. 

Consultar o desempenho das instituições de 
ensino em seus respectivos sistemas de avalia-
ção pode ser uma boa estratégia para escolher 
de forma adequada aquela que oferece o serviço 
mais eficiente.  Mas isso quer dizer que nosso fi-
lho sairá desta instituição com a melhor forma-
ção que podemos oferecer? 

Infelizmente, muitas vezes, esta matemática 
não é tão simples. O aprender está muito rela-
cionado ao desenvolvimento de certas habilida-
des que vão muito além daquilo que um profes-
sor, por mais qualificado e motivado que esteja, 
pode oferecer. É necessário que exista, por parte 
do aluno, o interesse e a disciplina indispensá-
veis ao processo. 

Estudar é treino, é concentração, é ter von-
tade de superar certos limites sem ter por aspi-
ração uma recompensa imediata. Muitos olham 
com admiração para pessoas bem-sucedidas. 
Alguns dizem que estas pessoas têm sorte. Mas 
sorte alguma pode nos dar a capacidade de ler 
além daquilo que está escrito, ou de ver além da-
quilo que está diante de nossos olhos.

A sorte pode até nos colocar em boas esco-
las e, posteriormente, em um bom emprego. 
Mas somente a competência irá nos manter lá! E 
competência, se adquire! Exige treino, repetição, 
pesquisa, leitura, debates. 

Professores, tenham um bom ano letivo. Alu-
nos, façam a sua parte! Pais, acompanhem, par-
ticipem!

Itapiranga

Após anos de dedicação e estudo, 
os primeiros formandos do cur-

so de Odontologia da UCEFF Itapi-
ranga celebraram, em grande estilo, 
sua formatura no último sábado, dia 
27 de janeiro. A emocionante ceri-
mônia, marcada por sorrisos e lá-
grimas de alegria, foi o culminar de 
uma jornada acadêmica de sucesso e 
o início de uma promissora carreira 
profissional para os graduados. Os 
37 formandos da primeira turma 
concluíram a jornada promovendo 
grande evento no Complexo Oktober, 
que teve início com a Colação de Grau 
proferida pelo reitor Leandro Sorga-
to, seguido de jantar organizado pela 
Chaplin Eventos e baile de formatu-
ra animado pela banda NaveSom. O 
evento, de grande pompa, foi organi-
zado pela Vignatti Formaturas.

O reitor da UCEFF, Leandro Sor-
gatto, expressou sua satisfação com 
o êxito da turma e ressaltou a impor-
tância do curso de Odontologia para 
a instituição. “Estamos extremamen-
te orgulhosos do desempenho e da 
dedicação dos nossos formandos. 
A aprovação máxima do curso pelo 
Ministério da Educação é reflexo do 
compromisso da UCEFF em oferecer 
uma educação de qualidade. Esta 
primeira turma de Odontologia dei-
xa sua marca na história da UCEFF, e 
estamos confiantes de que eles con-
tribuirão de forma significativa para 
a saúde bucal da comunidade regio-
nal e além”, afirmou o reitor.

A coordenadora do curso e para-
ninfa da turma de formandos, pro-
fessora Paola Spessatto, destacou a 
trajetória de sucesso dos formandos, 
muitos dos quais já estão inseridos no 
mercado de trabalho. “É gratificante 
ver que parte dos nossos formandos 
já iniciaram suas vidas profissionais 
com sucesso, sendo aprovados em 
concursos, contratados por clínicas 
renomadas ou até mesmo abrindo 
suas próprias clínicas. Isso demons-
tra a qualidade da formação ofereci-
da pela UCEFF e o comprometimento 
dos nossos alunos com a excelência 
na prática odontológica. Leiam, bus-

quem, aprendam e, principalmente, 
sejam sempre vocês. Alcem os voos 
mais longos que forem possíveis, 
mas lembrem de onde vieram e que 
vocês sempre têm para onde voltar. 
E nunca se esqueçam que vocês se-
rão eternamente veteranos de todos 
e calouros de ninguém.”, finalizou a 
coordenadora.

Já os oradores, Tauana e Rian lem-
braram dos momentos que viveram 
durante dos cinco anos da faculdade 
e finalizaram dizendo: “Chegamos ao 
final deste capítulo, e levamos conos-
co não apenas um diploma, mas as 
memórias preciosas de uma turma 
unida, dedicada e, acima de tudo, hu-
mana. Que cada um siga em sua jor-
nada com a mesma paixão que nos 
trouxe até aqui”.

A formatura da primeira turma 
de cirurgiões dentistas da UCEFF Ita-
piranga marca não apenas o encerra-
mento de uma etapa, mas também o 
início de uma nova jornada repleta 
de oportunidades e desafios para os 
novos profissionais. A comunidade 
acadêmica e a população local cele-
bram este marco histórico e aguar-
dam com expectativa as contribui-
ções valiosas que esses graduados 
trarão para o campo da odontologia.

Participaram da mesa de honra 
além do reitor Leandro Sorgato, a co-
ordenadora do curso de Odontologia 
e paraninfa da turma de formandos, 

professora Paola de Cassia Spessato 
Schwerz; a patrona da turma, pro-
fessora Marina Eichelberger Jung; 
os professores homenageados Mara 
Luiza Pilz Maldaner e Rodrigo Marin; 
amigos da turma, Luisa Dockhorn e 
Lucas Zembruzki; e, representando 
o Conselho Regional de Odontologia, 
o Delegado Regional, DR. Vilson Tri-
ches. Recebeu menção honrosa com 
o Mérito Acadêmico, a cirurgiã den-
tista Thaís Bisollo. 

 
Próximas formaturas
• 03/02/2024 Clube Imigrantes 

19h Formatura Direito (Pontual For-
maturas)

• 07/02/2024 UNETRI 19h For-
matura de Gabinete Biomedicina em 
Barracão PR

• 08/02/2024 UCEFF SMO 19 
Formatura de Gabinete

• 10/02/2024 Clube Imigrantes 
19h Formatura Engenharia Civil (En-
canto Eventos)

• 17/02/2024 Clube Imigrantes 
17h Formatura Medicina Veterinária 
(Vignatti Formaturas)

• 24/02/2024 Clube Imigrantes 
19h Formatura Agronomia (Encanto 
Eventos)

• 02/03/2024 Clube Imigrantes 
Formatura Institucional (Pontual 
Formaturas)

• 08/03/2024 Auditório UCEFF 
19h Formatura de gabinete

Curso de Odontologia abre temporada 
de Formaturas Solenes da Uceff

Primeira turma de Odontologia da UCEFF Itapiranga celebra conclusão com sucesso 
e início promissor na carreira profissional
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PÉROLAS DOS FAMOSOS

GERAL

Chapecó

O Seminário Regional de Segurança nas Escolas será 
realizado na próxima segunda-feira, 05/de fevereiro 

das 8h30 às 17h no Centro de Eventos Plínio Arlindo De 
Nes, em Chapecó. São esperadas cerca de 500 pessoas 
entre Prefeitos, Secretários de Educação e Administra-
ção, Diretores de Escolas Públicas e Privadas, Psicólogos 
e Assistente Sociais Escolares, Motoristas do transporte 
escolar, Vigias Escolares, Guardas Municipais, responsá-
veis pela Segurança Pública dos Municípios, Escuta Es-
pecializada, Conselho Tutelar, Centro de Referência da 
Assistência Social, Defesa Civil Municipal e demais inte-
ressados na dinâmica escolar.

Na parte da Manhã será realizada a Abertura, em se-
guida palestras sobre o Transporte Escolar e a Segurança 
dos Estudantes; no período da tarde o tema será a segu-
rança no Ambiente Escolar e Arredores além do Plano de 

Contingência e Violência Infantil.
Inscrições podem ser realizadas no site da AMOSC, no 

link: https://sistemas.amosc.org.br/sie/
As vagas são limitadas, com direito a certificado(8h) 

somente o participante que comparecer nos dois perío-
dos.

O Evento é uma realização da AMOSC – Associação do 
Municípios do Oeste de Santa Catarina em parceria com 
o Ministério Público de Santa Catarina, Polícia Militar- 
PMSC, Polícia Militar Rodoviária – PMRv, Polícia Rodovi-
ária Federal – PRF, Polícia Civil – PCSC e Defesa Civil de 
Santa Catarina.

 
O que: Seminário Regional de Segurança nas Escolas
DATA: 05/02/24
HORÁRIO: 8h30 às 17h
LOCAL: Centro de Eventos Plínio Arlindo De Nes

SEGURANÇA NAS ESCOLAS
O evento promovido pela AMOSC e as forças de segurança do Estado, 

vai debater Transporte, Ambiente Escolar e Violência Infantil

Santa Catarina

A partir desta quinta-feira, 1º de fevereiro, o Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) 

da gasolina sobe de R$ 1,22 para R$ 1,37 no Brasil. A alta 
de R$ 0,15 representa aumento de 12,5%.

A decisão foi do Conselho Nacional de Política Fazen-
dária (Confaz) e o decreto foi publicado no Diário Oficial 

da União em outubro do ano passado.
No último levantamento semanal da Agência Nacio-

nal do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP), 
entre 21 a 27 de janeiro, o valor médio da gasolina no 
Brasil foi de R$ 5,56. Considerando este preço com o 
acréscimo de R$ 0,15 do ICMS, a média nacional saltaria 
para R$ 5,71.

Belmonte

A Secretaria de Esportes, em parceria com a Secretaria 
de Administração e da Comissão Central Organiza-

dora da Gincabel, lançou, nesta semana, o regulamento 
e a programação oficial da edição 2024 da gincana. Ela 
acontecerá nos dias 22 e 23 de março, na praça central 
Auzílio Bortoluzzi. Neste ano a premiação total será de 
R$ 2.200,00 para as três primeiras colocadas e o encerra-
mento terá show musical.

A Gincabel foi criada com o propósito de promover 
integrar a comunidade, despertar o espírito de liderança, 
responsabilidade, capacidade organizacional, perseve-
rança e trabalho em equipe, ampliar aspectos intelectu-
ais, históricos, culturais, sociais, esportivos, recreativos e 
artísticos. Tudo isso através de tarefas inéditas a serem 
cumpridas pelas equipes. A última edição foi em 2022.

Algumas regras foram alteradas para este ano e podem 
ser acessadas aqui ou com os integrantes da CCO. As ins-
crições devem ser feitas na Secretaria de Esportes.

Iporã do Oeste

O Departamento de Transportes e Obras de Iporã do 
Oeste retornou às atividades após o recesso de fim 

de ano. As ações estão concentradas na recuperação 
das estradas que sofreram danos com as chuvas dos 
últimos meses. O diretor de Transportes e Obras, Ita-
cir Bordignon, destaca que estão sendo intensificados 
os patrolamentos e cascalhamentos das estradas e 

Preço da gasolina sobe a partir desta quinta-feira 

Gincabel 2024 será em março 
e inscrições já estão abertas

Setor de Obras recupera 
estradas danificadas 

ICMS vai aumentar de R$ 1,22 para R$ 1,37 em todos os estados

acessos.
Ele lembra que o setor vem enfrentando uma situação 

complicada desde o fim do ano passado, já que as fortes 
chuvas atrapalharam o cronograma de trabalho. Neste mo-
mento está sendo recuperada a estrada geral de Linha Tai-
pa Alta que sofreu sérios danos com uma pancada de chuva 
torrencial registrada na semana passada naquela região do 
município.

Bordignon destaca que o Departamento de Transportes 
e Obras está mapeando as demais estradas que necessitam 
de recuperação urgente para dar prioridade ao atendimento. 
O objetivo é recuperar todas as estradas antes do início do 
inverno, pois esse é um período em que os trabalhos com as 
máquinas geralmente ficam prejudicados pelas chuvas fre-
quentes, que resultam em excesso de umidade no solo.

DivulgaçãoDivulgação
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Unoesc São Miguel do Oeste

Inicia nesta segunda-feira (29) o pe-
ríodo de inscrições para o processo 

seletivo do Programa Universidade 
para Todos (ProUni), referente ao 
primeiro semestre de 2024. Os in-
teressados podem se inscrever até o 
dia 1º de fevereiro, no portal Acesso 
Único do Governo Federal acessouni-
co.mec.gov.br/prouni.

Os estudantes podem concorrer 
a bolsas de estudo parciais, de 50%, 
ou integrais, de 100%. Um dos re-
quisitos é ter realizado o Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem) em 
2022 ou 2023 e atingido nota igual 
ou superior a 450 pontos na média 
das cinco provas. Além disso, o can-
didato não pode ter zerado a redação 
e nem ter participado como treinei-
ro.

Para obter a bolsa integral, o estu-
dante também deve comprovar ren-
da familiar bruta mensal, por pessoa, 
de até 1,5 salário mínimo. Já para a 
bolsa parcial, a renda mensal per ca-
pita deve ser de até três salários mí-

nimos. Outra exigência é ter cursado 
o Ensino Médio preferencialmente 
em escola da rede pública ou da rede 
privada com bolsa integral.

A Unoesc oferece mais de mil va-
gas de bolsas de estudo parciais e in-
tegrais por meio do ProUni, em todos 
os campi. Conforme a coordenadora 
do Serviço de Apoio ao Estudante 
(SAE), Fernanda Regensburger Po-
letto, elas são para o ingresso ainda 
neste semestre. Os estudantes que já 
estão matriculados também podem 

concorrer às vagas.
A coordenadora do SAE da Uno-

esc orienta para que o candidato 
fique atento ao cronograma e aos 
critérios previstos no edital. Cum-
prindo os prazos e os requisitos, ele 
estará apto a participar da seleção 
do ProUni. O resultado com a lista 
dos pré-selecionados para as bolsas 
de estudo será divulgado na página 
oficial do Programa e será constituí-
do de duas chamadas sucessivas, nos 
dias 6 e 27 de fevereiro.

Abertas as inscrições para
bolsas de estudo do ProUni

DivulgaçãoDivulgação
São João do Oeste 

A equipe técnica definiu 
na semana passada, 

que os valores não serão 
alterados para o contri-
buinte de São João do Oes-
te. Conforme o Secretário 
de Administração, Fazen-
da e Planejamento de 
São João do Oeste, André 
Klunk, serão mantidos os 
mesmos valores de 2023 e 
ainda concedido desconto 
para o pagamento em ape-
nas uma parcela.

Os contribuintes terão 
prazo até o dia 01 de abril 
para quitar o IPTU deste 
ano e ganhar 10% de des-

IPTU não terá reajuste 
na cobrança deste ano

Sec. de Administração, 
Fazenda e Planejamento, 

André Klunk

Foto: AscomFoto: Ascom

conto. Outra opção é o parcelamento em até três vezes, 
com primeiro vencimento também no dia 01 de abril. A 
previsão é de arrecadar R$ 600 mil reais com o Imposto 
Predial e Territorial Urbano. O Secretário comenta que 
ocorreu aumento no número de imóveis no perímetro 
urbano, principalmente em decorrência de novos lotea-
mentos.

Conforme André Klunk, o município possui 1.790 
contribuintes com IPTU. Ele explica que a equipe da con-
tabilidade decidiu manter os valores, em virtude da va-
riação de unidade de referência, e com isso não teve rea-
juste neste ano. Conforme André Klunk, além da cidade, 
o imposto é cobrado em imóveis e terrenos no perímetro 
urbano das comunidade de Beato Roque e Cristo Rei.

O valor arrecadado será revertido especialmente em 
obras de pavimentação. Os projetos já estão sendo exe-
cutados e ainda existe mais ruas que vão receber melho-
rias nos próximos meses. Klunk considera que o IPTU 
é uma forma direta dos moradores contribuírem com 
obras para o bem coletivo.

É mais que 
portabilidade
de crédito.
É ter com
quem contar.

Não é só dinheiro.
É ter com quem contar.

Você sabia que pode trazer seu 
crédito pessoal ou consignado para 
o Sicredi e pagar menos juros? Com 
a portabilidade de crédito da Sicredi 
Raízes, você pode aproveitar as 
melhores taxas e prazos do mercado, 
além de contar com um atendimento 
humanizado e próximo. O Sicredi é a 
maior cooperativa de crédito do Brasil 
e possui todas as soluções financeiras 
que você precisa. E o melhor: fazer 
a portabilidade de crédito é simples 
e seguro. Você pode solicitar pelo 
WhatsApp, pelo site ou diretamente 
na agência mais próxima.

Abra sua conta.

(51) 3358-4770

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Efeito ricochete garante 
indenização para irmã de 

mulher atropelada por 
condutor bêbado

A irmã de uma mulher que morreu em um acidente 
de trânsito provocado por um motorista bêbado, 

no norte do Estado, será indenizada em R$ 50 mil devido 
ao forte abalo emocional registrado com a perda familiar.

O dano moral arbitrado baseou-se no chamado “efei-
to ricochete” – indenização de pessoa intimamente liga-
da à vítima direta do ato ilícito e que teve seus direitos 
fundamentais atingidos, de forma indireta, pelo evento 
danoso. A decisão partiu da 5ª Vara Cível da comarca de 
Joinville. 

A irmã da autora foi atropelada na calçada por um 
motorista alcoolizado, cuja culpa foi consolidada por 
decisão do juízo criminal, em sentença já transitada em 
julgado. “A requerente possuía estreito laço familiar com 
sua irmã, vitimada no acidente, conforme se infere da 
documentação acostada no introito. […] Sopesando to-
dos os elementos constantes nos autos, ciente da gravi-
dade e extensão do dano, fixo o valor total dos danos mo-
rais em R$ 50 mil e dos danos materiais em R$ 1.202,10 
para cobertura de despesas funerais”, determinou o juiz 
em sentença. Ainda cabe recurso ao TJSC (Processo n. 
5008002-13.2020.8.24.0038/SC).

Fonte: tjsc.jus.br

DivulgaçãoDivulgação

Santa Catarina

As aulas da rede estadual de ensino 
retornarão no dia 15 de fevereiro 

e com ela, seis escolas da Coordena-
doria Regional de Educação (CRE) de 
São Miguel do Oeste com novidades.

De acordo com a coordenadora 
Regional de Educação, Rosangela 
Fiametti, cinco escolas da Coor-
denadoria foram autorizadas pela 
Secretaria de Estado da Educação 
e Conselho Estadual de Educação, 
para que estejam funcionando os 
cursos técnicos integrados a edu-
cação profissional no ano de 2024 
e uma escola foi contemplada com 
a implantação da Escola em Tempo 
Integral.

Segundo Rosangela, a Escola de 
Educação Básica São Miguel, terá o 
Curso Técnico em Marketing, a Esco-

la de Educação Básica Alberico Aze-
vedo e São João Batista, Técnico em 
Informática. A Escola de Educação 
Básica Sara Castelhano Kleinkauf 
de Guaraciaba, Técnico em Vendas. 
Escola de Educação Básica Everar-
do Backheuser de Descanso volta-
rá a disponibilizar o curso técnico 
em vendas aos alunos. Além disso, 
outra conquista muito grande foi a 
implantação da Escola em Tempo 
Integral na EEB Santa Rita, para es-
tudantes de 6º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental Final.

Rosangela destaca ainda que 
para o ano que vem a CRE de São 
Miguel do Oeste estará trabalhan-
do junto às unidades escolares afim 
de entender a necessidade delas e 
buscar projetos para aplicar com os 
alunos.

Sobre as matriculas, a coorde-
nadora destacou que como vem 
ocorrendo nos últimos anos elas 
são feitas online, através do site da 
SED. Para quem não tem acesso a 
internet ou não sabe como fazer, as 
escolas estão aptas para auxiliar na 
matrícula dos alunos.

Para a coordenadora, as novi-
dades para o ano letivo de 2024 
na rede estadual de ensino de São 
Miguel do Oeste são bem-vindas 
e representam um avanço para a 
educação na região. A oferta de cur-
sos técnicos integrados à educação 
profissional é uma oportunidade 
para os alunos se qualificarem para 
o mercado de trabalho e a implan-
tação da Escola em Tempo Integral 
é uma forma de ampliar o acesso à 
educação de qualidade.

Rede estadual de ensino
Aulas na rede estadual de ensino retornam no dia 15 de fevereiro, 

com novidades em seis escolas da região
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São Miguel do Oeste

Está aberta no site oficial do Município de São Miguel 
do Oeste (saomiguel.sc.gov.br), desde esta segunda-

-feira (29), a Consulta Pública sobre a Concessão dos 
Serviços de Saneamento Básico (Água e Esgoto), e a po-
pulação pode participar protocolando as suas sugestões 
até o dia 29 de fevereiro.

No dia 09 de fevereiro, às 14h, no Salão Nobre da Pre-
feitura, também será realizada Audiência Pública para 
apresentação dos Cadernos de Estudos de Viabilidade 
Técnica, Econômico-Financeira e Jurídica, bem como as 
minutas do Edital e do Contrato de Concessão dos Ser-
viços de Saneamento. O evento terá transmissão ao vivo 
pela página da prefeitura no Facebook (prefeiturasmo).

Após a Audiência e o término do prazo da Consulta Pú-
blica, a Administração Municipal fará a análise e os ajustes 
necessários nos documentos que compõem este processo 
e enviará para conhecimento e manifestação do Tribunal 
de Contas. Depois disso, será lançado o Edital de Licitação 
para a concessão dos serviços de água e esgoto.

Município abre consulta e marca 
audiência pública sobre o saneamento

Em pauta, está a concessão dos serviços de água e esgoto em São Miguel do Oeste
DivulgaçãoDivulgação

Santa Catarina

Ontem, em 31 de janeiro, o mun-
do celebrou o Dia Mundial do 

Mágico, uma homenagem à arte 
fascinante do ilusionismo, que de-
safia as leis da física e do universo. 
Neste dia especial, destacamos a 
trajetória inspiradora de Rosimar 
Angst, um mágico e palestrante 
renomado, cuja paixão pela magia 
tem encantado plateias em mais 
de 500 municípios na região Sul do 
Brasil.

Em uma entrevista para a Pro-
gresso FM, Rosimar Angst, natural 
da comunidade de Linha São Valen-
tim, interior de Descanso, compar-
tilhou sua jornada de mais de 10 
anos na magia. Desde os seis anos 
de idade, ele alimentava sua paixão 
assistindo a performances mágicas 
na televisão e, aos 12 anos, rece-
beu seu primeiro truque de um tio, 
desencadeando uma paixão que o 
acompanha até hoje.

Ao longo dos anos, Rosimar 
buscou aprimorar suas habilida-
des, conhecendo mágicos profis-
sionais, participando de palestras 
motivacionais e integrando a magia 
a mensagens significativas. Ele des-
taca seu compromisso em abordar 
temas sensíveis, como violência 
contra mulheres e crianças, incor-
porando a magia como meio de co-
municação impactante.

Ao falar sobre seus desafios, 
Rosimar enfatiza a importância de 
transmitir mensagens que façam a 
diferença na vida das pessoas. Ele 
ressalta a necessidade de prepara-
ção constante, tanto para aprimo-
rar suas técnicas mágicas quanto 
para testar novos truques antes de 
apresentá-los ao público.

Rosimar destaca a gratificação 
que sente ao trabalhar com públi-
cos diversos, desde crianças em 
creches até idosos de 100 anos. Ele 
compartilha a alegria de ver as pes-
soas agradecendo após suas apre-
sentações, especialmente aquelas 
que experimentam a magia ao vivo 
pela primeira vez.

O Dia Mundial do Mágico tem 
suas raízes na figura de São João 
Bosco, considerado o padroeiro 
dos mágicos na Igreja Católica. 
Rosimar explica que Dom Bosco, 
além de suas habilidades mágicas, 
pregava o evangelho após suas 
apresentações e rezava junto com 
a plateia. Em homenagem a esse 
legado, o Dia Mundial do Mágico é 
celebrado em 31 de janeiro, data do 
falecimento de São João Bosco.

Hoje em dia, Rosimar concen-

tra suas apresentações em palco, 
buscando temas educativos e ins-
piradores. Ele compartilha seu en-
tusiasmo nas redes sociais, sendo 
possível encontrá-lo no Instagram 
pelo endereço @rosimarpalestras 
para possíveis contratações de 
shows.

Encerrando a entrevista, Rosi-
mar destaca a importância da cora-
gem em sua profissão e na vida em 
geral. Ele incentiva os estudantes a 
persistirem em suas jornadas, lem-
brando que cada um tem um poten-
cial único. A palavra mágica que ele 
mais utiliza em suas apresentações 
é “coragem”, acreditando que todos 
nós devemos acreditar em nosso 
potencial e não ter medo de arris-
car, pois é através do aprendizado 
e dos acertos que alcançamos o su-
cesso e celebramos as vitórias.

Histórias e encantamentos de Rosimar Angst
DivulgaçãoDivulgação
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REVENDO O PASSADO

OPINIÃO

“Principal investimento público ocorre no 
acesso à propriedade de Luiz Baumgratz, 

que está implantando um grande empreendi-
mento turístico. Conforme o prefeito Renato 
Paulata”.

“O local conta com área para festas e eventos, 
piscina, açudes para pesca, lago para esportes 
aquáticos e quadra de vôlei de futebol de areia. 
Futuramente haverá área de camping com ca-
banas para alugar e a indústria de chope”.

Leia esta História e muito mais no livro “Povoamento & Colonização”, 
dos irmãos Euclides e José Raul Staub.

Centro de eventos Baumgratz (Foto: Rede Peperi)

Vista parcial da cidade. (Foto: ASS/Com)

Apresentação do 
coral local em 
meados do século 
passado. 
(Foto: Ascom) 

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 

 
OAB/SC - 19.812        

Dra. Stefanni M. B. Cataneo
OAB/SC - 33.663

 

massarolloecataneo@hotmail.com

(49) 3622 8597

ATENÇÃO
ASSINANTES e ANUNCIANTES 

Para receber, gratuitamente, a versão 
digital do jornal basta solicitar por um dos 

canais abaixo:
jornal@oimagem.com.br

(49) 9.9182-4349

Tunápolis

No outro lado do Pepery, em San Pedro, o car-
ro chefe da economia local e regional é o extra-
tivismo nos moldes do Extremo-Oeste de Santa 
Catarina em meados do século passado. Segundo 
o prefeito Valdecir Antonio Casagrande, de Para-
íso – SC, o atraso se deve às indefinições frontei-
riças com o Paraguai, uma vez que a Argentina 
recebeu a província de Misiones como indeniza-
ção de guerra da Triplice Aliança e a confirma-

ção territorial 
ocorreu somente 
em meados do 
século passado. 
Portanto, urge 
investimentos 
em tecnologias 
do agronegócio 
para o inicio de 
um novo ciclo 
econômico.
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Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

MILAGRE: LEVANTAR OU 
DEITAR NA CAMA?

PADRE CILDO REZOU SUA 
PRIMEIRA MISSA COMO VIGÁRIO

ACIDENTE FAZ MAIS UMA 
VÍTIMA FATAL EM DESCANSO

DESCANSO EM

FOCO

O
pi

ni
ão

• JUSTIÇA: Independentemente das cenas de violência, 
é inegável a sensação de justiça que a trama das nove, 
na Globo, oferece aos expectadores. O bandido paga o 
dobrado pelos crimes que comete e, sem muita demo-
ra ou cenas que se esticam por semanas inteiras. Quem 
estudou História, sabe que o interior baiano, na época 
da produção artesanal do cacau, era assim mesmo. As 
personagens têm desempenho extraordinário, diga-se 
de passagem.

• ENGRAVIDOU COM UM BEIJO: Sobre a novela ainda: 
Pode parecer um absurdo que uma das personagens 
que interpreta uma ingênua moça do interior, acredi-
te que tenha engravidado com um simples beijo. Mas, 
acreditem: Não vai tempo, que um casal de nossa região 
chegou ao hospital com a mala do enxoval para com-
prar seu bebê. Detalhe: casaram e nenhum dos dois sa-
bia como as crianças vêm ao mundo.

• PADRE CILDO: Causou boa impressão a primeira mis-
sa rezada pelo novo vigário da Paróquia de Descanso. O 
padre Cildo demonstrou estar motivado e conduziu a 
missa de forma empolgante, bem ao estilo carismático 
da igreja católica. O estilo “boa gente” do padre Nelson 
deixará saudades, mas o novo padre tem tudo para ter 
sucesso na organização pastoral em toda a paróquia.

• ELEIÇÕES 2024: A população descansense ainda 
percebe pouco sobre as movimentações a respeito das 
eleições deste ano. No entanto, nos bastidores ou nos 
“porões” da política, muitas linguicinhas são assadas 
semanalmente por conta dos encontros e reuniões vi-
sando costurar as candidaturas para os cargos a prefei-
to e vereador. Por enquanto, há muito índio para pouca 
vaga a cacique.

• PROGRESSO: Já vai anos que transitamos, com fre-
quência, pela rodovia entre Descanso e São Miguel do 
Oeste. Há algum tempo, o trânsito era tranquilo e o per-
curso era feito em alguns minutos. Atualmente, esta si-
tuação mudou. O tráfego está intenso. E não é somente 
na hora de pico, não. Este é um dos grandes sinais de 
que o progresso finalmente chegou até nós. SMO con-
solidou-se como cidade polo, mas as cidades adjacentes 
também estão crescendo. A realidade está posta e nós 
precisamos nos adaptar a isto tudo.

NA BOCA DO POVO

“A vida é um presente e acordar todos os dias é 
um milagre diário”. A vida é um milagre. Acor-

dar todos os dias é como ouvir Deus dizer: “Re-
comece, eu estou contigo.” Certamente o leitor já 
ouviu ou recebeu mensagens como estas, logo de 
manhã. As mensagens sugerem que devemos ser 

Em sua última missa como vigário de Descanso, em 
sua simplicidade, expressou sua gratidão pela oportuni-
dade de se comunicar com a comunidade, especialmente 
através da rádio, que sempre esteve a serviço da igreja 
de Descanso. Ele fez questão de tornar público seu agra-
decimento a todos que estiveram abertos às realizações, 
promoções e trabalhos pastorais da Paróquia ao longo 
dos anos.

Em entrevista para Progresso FM, Padre Cildo com-
partilhou as experiências significativas de seu serviço à 
igreja em diferentes paróquias, evidenciando sua dedica-
ção ao chamado missionário. Seu retorno a Campo Erê, 

O condutor do caminhão ferido, ficou preso às fer-
ragens. O Corpo de Bombeiros Militar de São Miguel do 
Oeste foi acionado e prontamente desencarcerou a víti-
ma, realizando seu resgate. Posteriormente, o motorista 
foi encaminhado ao Hospital Regional de São Miguel do 
Oeste pelo serviço de emergência.

O local da tragédia foi rapidamente cercado por equi-
pes de resgate, incluindo o Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU), Polícia Militar de Descanso e Po-
lícia Militar Rodoviária de Iporã do Oeste. A Polícia Civil 
e Científica também foram acionadas para conduzir as 
investigações sobre as circunstâncias do acidente.

Com a gravidade da colisão, as autoridades optaram 
por interditar completamente o trânsito nos dois senti-
dos da SC-163 para facilitar o trabalho das equipes de 
resgate e permitir a coleta de informações necessárias 
para as investigações em curso. 

A vítima fatal foi identificada como Yasmi Rempel 
Muller, uma jovem de 25 anos, moradora da Linha Santo 
Antônio, interior de Itapiranga. Yasmi conduzia o veícu-
lo VW/Fox, que colidiu de frente com o caminhão. Yas-
mi transitava sentido São Miguel do Oeste a Descanso. 
Conforme a Polícia Militar Rodoviária, o carro invadiu a 
contramão e colidiu frontalmente com o caminhão. De-
vido a gravidade do impacto, a jovem faleceu no local do 
acidente.

Uma tragédia ocorreu na manhã desta terça-feira 
(30) na SC-163, deixando uma vítima fatal e interditando 
o tráfego nos dois sentidos da rodovia. O acidente, uma 
colisão frontal, envolveu um veículo VW/Fox com placas 
de Itapiranga/SC e um caminhão com placas de Cruzeiro 
do Sul/RS.

gratos por percebermos que estamos vivos depois de uma 
noite de sono. Certamente acordar bem e estar pronto para 
um novo dia deve ser comemorado. No entanto, o dia só co-
meça bem, depois de uma boa noite de sono. Ou não?

Especialistas dizem que é durante o sono que o orga-
nismo exerce as principais funções restauradoras do corpo, 
como o reparo dos tecidos, o crescimento muscular e a sín-
tese de proteínas. Durante este momento, é possível repor 
energias e regular o metabolismo, fatores essenciais para 
manter corpo e mente saudáveis. Dormir bem é um hábi-
to que deve ser incluído na rotina de todos. Especialistas 
recomendam em média 8 horas de sono por dia, sem inter-
rupções. Este número pode variar de acordo com a idade 
de cada indivíduo e as necessidades de desenvolvimento de 
seu corpo.

Diante dos desafios das movimentadas e estressantes 
jornadas diárias, é perfeitamente aceitável dizer que mila-
gre é termos passado um dia de atividades importantes e 
produtivas a ponto de colocarmos nossa cabeça no traves-
seiro de consciência tranquila e com a sensação do dever 
cumprido. Assim, ao acordar, estaremos “prontos pra ou-
tra” como diz o ditado. 

O acidente de trânsito foi registrado 
na manhã desta terça-feira (30), na 

Rodovia 163, logo após o trevo de 
Descanso, no sentido a SMO

O padre, descendente de alemães e natural 
de Chapada, Rio Grande do Sul, retornou à 
região após uma rica trajetória de serviços 

pastorais em diversas localidades.

Acidente interrompeu a rodovia por mais de duas horas.

Acidente interrompeu a rodovia por mais de duas horas.

Padre Cildo 

Batida foi frontal.Foto Ricardo OrsoFoto Ricardo Orso

Foto Ricardo OrsoFoto Ricardo Orso

Foto Ricardo OrsoFoto Ricardo Orso

Foto Ricardo OrsoFoto Ricardo Orso

apesar dos desafios, ressaltou seu comprometimento 
com as necessidades urgentes da diocese.

A mudança para Descanso foi motivada pelo convite 
do bispo, após mudanças significativas em várias paró-
quias da diocese. Padre Cildo expressou gratidão pelo 
serviço prestado ao longo de sua jornada, destacando o 
papel fundamental dos leigos na construção e adminis-
tração das paróquias.

Ao falar sobre a recepção em Descanso, o padre ex-
pressou sua gratidão pelo trabalho do padre Nelson e do 
padre Alceu, seus antecessores, enfatizando a importân-
cia dos leigos como alicerce na vida pastoral e adminis-
trativa da paróquia. Ele elogiou a comunidade local como 
acolhedora, hospitaleira e amável.
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Iporã do Oeste

A ACIIO - Associação Comercial e Industrial de Iporã 
do Oeste realizou uma reunião de planejamento das 

ações para 2024 na noite desta terça-feira, 23. Dentre as 
definições está a realização da Expo Construir, organiza-
da pelo Núcleo da Construção Civil. O presidente da enti-
dade, Milton José Melz, destaca que o evento será realiza-
do de 12 a 14 de abril, no ginásio municipal. A novidade 
deste ano será o seminário de energias renováveis, que 
abordará não somente a produção de energia, mas sobre 
o seu uso.

Melz enfatiza que além das placas solares, atualmen-
te existem alternativas interessantes, como as usinas de 
biogás, que também vem ganhando espaço no município 
e região. O objetivo do seminário de energias renováveis 
é engrandecer a programação da Expo Construir, que já 
foi um sucesso nas edições anteriores. A expectativa é 
disponibilizar mais de 60 estandes para exposição dos 
produtos e serviços voltados à construção civil e para ge-
ração de energia.

Núcleo do Agronegócio
O presidente da ACIIO/CDL, Milton Melz, destaca que 

outra ação da entidade prevista para esse ano é a criação 
do Núcleo do Agronegócio, que terá foco em incorporar 
novos associados desse segmento tão importante para a 
economia do município. A criação do núcleo deve ocor-
rer em breve durante um encontro com avicultores, sui-
nocultores, produtores de leite e de grãos.

O foco do Núcleo do Agronegócio será oferecer alter-

nativas para os sistemas de produção, facilitar a contra-
tação de mão de obra, disponibilizar viagens para outras 
regiões em busca de novidades e ainda oferecer sistemas 
de gestão diferenciados para otimizar os resultados dos 
empresários rurais e diminuir os custos das atividades 
no campo.

Expo Construir realizada em abril
A expectativa é disponibilizar mais de 60 estandes 

para exposição no ginásio municipal
DivulgaçãoDivulgação

São João do Oeste 

O Prefeito de São João do Oeste, 
Genésio Anton, formou uma co-

mitiva de secretários e engenheiros 
para debater parceria com o Conder. 
A equipe da Prefeitura esteve nesta 
semana, na sede do Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Regional para definir parceria com 
a Usina de Pavimentação Asfáltica.

A usina foi inaugurada no início 
deste mês e tem capacidade para 
produzir até 80 toneladas de mas-
sa asfáltica por hora, atendendo 
os municípios que fazem parte da 
Ameosc.

O prefeito considera que foi uma 
longa batalha com envolvimento 
dos municípios consorciados para 
proporcionar economia na pavi-
mentação. Anton esclarece que o 
município tem interesse em vários 
projetos e por isso a equipe que rea-
lizou visita contou com profissionais 
de diferentes áreas, visando agilizar 
os encaminhamentos. Ele salienta 
que existem recursos próprios para 
aquisição do asfalto, além de verbas 
do governo estadual.

Conforme Genésio Anton, a meta 
é pavimentar diversas ruas na cidade 
de São João do Oeste, além do centro 
comunitário de Cristo Rei. O Prefeito 
está atento para a economia propor-
cionada e agilidade para a realização 
dos serviços. Anton menciona que o 
município precisar ter atenção com 
os serviços de base para receber a 
parte final da pavimentação que é 

fornecida pelo consórcio.
Para agilizar recursos, o Prefeito 

viaja na próxima semana para Flo-
rianópolis e confia na boa relação 
com o Governador Jorginho Mello 
para ter as verbas necessárias. An-
ton cita como principais locais para 
pavimentação, Rua Medianeira, Rua 
Rio Pardo, Adolfo Grasel e Rua En-
cantado.

São João do Oeste define parceria com 
o Conder para pavimentação de ruas

A usina foi inaugurada no início deste mês e tem capacidade para 
produzir até 80 toneladas de massa asfáltica por hora, atendendo os 

municípios que fazem parte da Ameosc.
DivulgaçãoDivulgação

São Miguel do Oeste

Na noite desta terça-feira, dia 30, o Sicoob São Miguel 
deu início ao seu ciclo de pré-assembleias, marcan-

do o começo de um ciclo de 45 eventos de prestação de 
contas da cooperativa. O cronograma de eventos teve 
início em São Miguel do Oeste e Paraíso/SC, destacando 
o compromisso da instituição em promover o desenvol-
vimento local e fortalecer os laços com as comunidades.

Durante os eventos a cooperativa tem realizado o re-
passe simbólico de recursos para entidades e projetos 
apoiados. Na primeira pré-assembleia em São Miguel 
do Oeste, a Associação de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (APAE) foi agraciada com o repasse de R$25.560,00. 
“Esse gesto solidário reflete o comprometimento do Si-
coob não apenas com o desenvolvimento econômico, 
mas também com a responsabilidade social em cada re-
gião onde está presente”, destaca o presidente Edemar 
Fronchetti.

Ele destaca que as pré-assembleias do Sicoob são 
momentos importantes para os cooperados, pois pro-
porcionam a oportunidade de discutir assuntos relevan-
tes, tomar decisões coletivas e fortalecer a participação 
democrática dentro da cooperativa. “Além disso, esses 
encontros reforçam a transparência e a prestação de 
contas, valores fundamentais para o Sicoob”, reforça. As 
próximas pré-assembleias estão previstas para ocorrer 
em diversas cidades nos próximos meses, proporcionan-
do aos cooperados a oportunidade de contribuir ativa-
mente para o futuro da cooperativa.

Sicoob inicia ciclo 
de pré-assembleias

DivulgaçãoDivulgação

DivulgaçãoDivulgação
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Governo do Estado anunciou união de esforços e vacinação em treze municípios

Casos de dengue aumentam 900% em SC

RCN 768 | rcnonline.com.br

O Governo de Santa Ca-
tarina realizou coletiva de 
imprensa na última semana 
para divulgar informações 
sobre a situação epidemio-
lógica da dengue no Estado, 
que apresenta um aumento 
de 900% nos casos em rela-
ção ao mesmo período do 
ano anterior. Além disso, foi 
anunciada a integração das 
diferentes esferas do governo 
com o propósito de colaborar 
no combate às doenças trans-
mitidas pelo Aedes aegypti 
ao longo de 2024. 

De acordo com os dados 
apresentados, o estado  regis-
tra 4.043 casos prováveis de 
dengue, com um óbito con-
firmado. Já foram identifica-
dos mais de cinco mil focos 
do mosquito Aedes aegypti 
em 186 municípios, sendo 
que 154 já estão considerados 
infestados.

Sinais de alarme
Todos os casos de den-

gue devem ser monitorados 
quanto à presença de sinais 
de alarme, como dor abdo-
minal intensa e contínua, vô-
mitos persistentes, acúmulo 
de líquidos, hipotensão pos-

tural, sangramentos de mu-
cosa, letargia (sonolência) ou 
irritabilidade.

"O tratamento principal 
da dengue é a hidratação 
adequada. Portanto, desde a 
entrada na unidade de saúde 
até a alta, a recomendação é 
receber hidratação, seja por 
via oral ou injetável, depen-
dendo dos critérios de classi-
ficação do caso. Isso é essen-
cial para evitar a progressão 
para casos graves. 

“Para ilustrar, uma pessoa 
suspeita de dengue, pesando 

60 quilos, deve ingerir mais 
de 3 litros de líquidos por 
dia durante o tratamento em 
casa", explicou Fábio Gau-
denzi, médico infectologista 
e superintendente de Vigi-
lância em Saúde de SC.

Vacina 
Durante a coletiva, a se-

cretária de Saúde, Carmen 
Zanotto, destacou a impor-
tância da vacina contra a 
dengue. "Inicialmente, 13 
municípios receberão doses 
para crianças de 10 a 14 anos, 
complementando as ações 

planejadas para prevenir a 
doença no Estado. Contu-
do, a vacina não é a solução 
definitiva. A colaboração de 
todos é crucial para evitar o 
nascimento do mosquito", 
explicou Carmen Zanotto.

Cidades
Receberão doses de vaci-

na: Joinville, Araquari, São 
Francisco do Sul, Barra Ve-
lha, Garuva, Balneário Barra 
do Sul, Itapoá, Jaraguá do 
Sul, Guaramirim, Schroeder, 
Massaranduba, São João do 
Itaperiú e Corupá

As regiões de saúde se-
lecionadas atendem a três 
critérios: possuem pelo me-
nos um município de gran-
de porte, ou seja, mais de 
100 mil habitantes, com alta 
transmissão de dengue regis-
trada em 2023 e 2024, e com 
maior predominância do so-
rotipo DENV-2.

Reunião técnica
A coletiva foi realizada 

após uma reunião técnica 
de trabalho, que contou com 
a participação de autorida-
des, incluindo o governador 
de Santa Catarina, Jorginho 
Mello, a vice-governadora 
Marilisa Boehm, a secretária 
Carmen Zanotto, o superin-
tendente de Vigilância em 
Saúde, Fábio Gaudenzi, além 
de representantes de outras 
áreas do governo e entidades 
como a Fiesc, Facisc, FCDL, 
Fecam e Conselho de Secre-
tarias Municipais de Saúde.

Esforços
"Estamos tomando medi-

das preventivas. Além dos 
repasses previstos, toda a 
estrutura do governo esta-
rá envolvida na prevenção”, 
ressaltou o governador.

Secretário de Proteção e Defesa Civil, Cel. Fabiano de Souza, vice-governadora Marilisa Boehm, e 
a secretária de Estado da Saúde, Carmen Zanotto

Para garantir  capacitação 
profissional de seus dirigen-
tes e funcionários, a rede de 
cooperativas Sicoob Cen-
tral SC/RS criou a Escola 
de Dirigentes e Executivos 
(Edex).  Sediada na Central, 
em Florianópolis, a Edex 
oferece cursos voltados à me-
lhoria dos sistemas de ges-
tão, operação e atendimento. 
Em 2023, a Escola realizou 
um total de 83 ações edu-
cacionais, com 117 turmas 
e 1.627 horas de capaci-
tação. Houve 16.765 par-
ticipações de dirigentes e 
funcionários e um investi-
mento de R$ 3,5 milhões. 
Desde que foi fundada, em 

junho de 2000, a Edex  con-
tou com investimentos de 
mais de R$ 28,7 milhões 
para a realização de cursos 
para 2,9 mil turmas com 139 
mil participantes. Fora das 
dependências da Central, 
a Edex estende seu alcance 
com ensino a distância, por 
meio do Sicoob Universida-
de, além de cursos presen-
ciais realizados em diversas 
cidades dos estados de Santa 
Catarina e Rio Grande do 
Sul, atendendo  diferentes re-
giões, para facilitar o acesso à 
qualificação  profissional aos 
mais de 8 mil funcionários 
do Sicoob SC/RS.

Investimentos em capacitação Demandas do Estado nas mãos de Alckmin
A necessidade do aporte 

urgente de recursos do orça-
mento da União às rodovias 
federais em SC, como as BRs 
470, 285 e 280, encabeça a lis-
ta de demandas apresentada 
pela Federação das Indústrias 
ao vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, 
em visita à entidade, na sexta 
(26/01).

“A situação de abandono 
das rodovias federais em SC 
é um risco para o desenvolvi-
mento", salientou o presiden-
te da Fiesc, Mario Cezar de  
Aguiar.

Alckmin se mostrou solidá-

rio às demandas catarinenses 
e prometeu dedicação às ro-
dovias federais em Santa Ca-

tarina. “O presidente da Fiesc 
tem razão, a infraestrutura faz 
diferença”, concordou.

SICOOB FIESC

Mário Cezar de Aguiar e Geraldo Alckmin

FILIPE SCOTTI / FIESC

RICARDO TRIDA / SECOM
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Belmonte

A Secretaria de Administração de Belmonte anunciou, 
na terça-feira (30), o lançamento da segunda edição 

do programa “Fortalecer”, Lei de Incentivo sancionada 
para apoiar às micro e pequenas empresas do município, 
permitindo o subsídio de juros, em instituições finan-
ceiras e cooperativas de crédito cadastradas, em finan-
ciamentos para indústrias, comércios e prestadores de 
serviços do município. A primeira edição foi em junho de 
2021, afim de minimizar os efeitos econômicos negati-
vos ocasionados pela pandemia da COVID -19.

As inscrições abrem nesta quarta-feira (31), na Se-
cretaria de Administração, e nesta edição, o limite do 
percentual mensal de juro é 1, 59% sobre os tetos: da 
Indústria e Comercio até R$ 14 mil, prestador de Serviço 
até R$ 9 mil, microempreendedor Individual (MEI) até 
R$ 6 mil. Os valores serão concedidos de acordo com a 
disponibilidade financeira e orçamentária e foram uti-
lizados para investimentos em aquisição de máquinas, 
construções e equipamentos, ou, ainda, para Capital de 
Giro.

Em contrapartida, as empresas devem obedecer a 
uma série de regras, como manter ativas as atividades 
da empresa e garantir o movimento econômico do em-
preendimento por, no mínimo, dois anos a contar da li-
beração do financiamento; manter durante o período do 
empréstimo o mesmo número, ou mais, de empregados 
registrados no momento da concessão do benefício e 
manter em dia os pagamentos do empréstimo.

Município reedita 
programa “Fortalecer”
Inscrições abriram nesta quarta-feira (31)

DivulgaçãoDivulgação
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Rua Waldemar Rangrab, 2600
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Horóscopo
Semanal

Esse será um ótimo momento para ajustar 
as rotas de suas definições e ambições profis-
sionais, ariano. Confie em suas habilidades e 
talentos, reforçando o valor do seu trabalho e 
de suas entregas. Evite deixar-se levar pelos 
excessos e aproveite o final da semana para 
organizar seus gastos e fazer cortes no que 
for supérfluo.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

Tente desfrutar de bons momentos em seu am-
biente íntimo, libriano. O contato com o pas-
sado, com a sua história e com a família tende 
a ser muito agradável e reconfortante. Essa é 
uma semana interessante para fazer adapta-
ções na dinâmica do lar, mudar o que for preci-
so e se desfazer de itens desnecessários.

Há um clima otimista que permeia a sua semana, 
taurino. Dedique um tempo para os seus cuidados 
estéticos, do seu corpo e deixe que a sua autentici-
dade se apresente. Sabendo dosar as atitudes e não 
negligenciar o que for importante, a semana tem 
tudo para ser muito agradável, com bons encontros 
e melhor entendimento sobre suas crenças.

Se abra mais para os encontros sociais, escor-
piano. Vá a cafeterias, almoce com um amigo, 
se entregue a boa leitura e nutra sua mente 
de assuntos e conversas que sejam enriquece-
doras. O final da semana será de mais cone-
xão e entendimento sobre as suas necessida-
des, vontades e iniciativas.

Apoie-se em sua intuição geminiano, e não 
deixe que alguns fatores desconfortáveis do 
cotidiano atrapalhem a boa oportunidade de 
você se empenhar mais com os seus sonhos. 
Esteja mais aberto para novas abordagens, 
silenciando os ruídos externos que te distan-
ciam de sua essência e vontades.

Aproveite a ótima oportunidade para lidar 
com seus assuntos financeiros, sagitariano. Há 
a possibilidade de se organizar melhor nesse 
setor, revisar seus valores e métodos de produ-
ção. O dia a dia será mais dinâmico e produ-
tivo, sendo bem interessante para reuniões de 
equipe e negociações no trabalho.

Reflita a respeito de suas necessidades dentro 
de um relacionamento, canceriano. Envol-
va-se com pessoas que te tragam seguran-
ça, fortalecendo as boas parcerias. Há uma 
tendência de se sentir-se mais insatisfeito no 
final da semana, sendo importante não bus-
car preencher vazios que precisam se manter 
para que novas histórias sejam construídas.

O céu segue bem favorável para o seu desen-
volvimento pessoal capricorniano, sendo essa 
uma semana que vem reforçando a impor-
tância de você investir mais em si, nos seus 
talentos e ser prudente com as suas finanças 
e gastos. Tenha cuidado com o otimismo exa-
cerbado e mantenha os pés mais no chão.

Os assuntos do dia a dia são bem movimen-
tados, mas você possui uma boa disposição 
para resolver e lidar com as organizações 
das prioridades, leonino. Aproveite para dar 
aquela melhorada nos hábitos, eliminando o 
que não tem te feito bem ou não seja saudá-
vel. O trabalho está em destaque e bons resul-
tados podem se apresentar.

Dedique um tempo para entender melhor o 
seu mundo interno, aquariano. Momentos de 
silêncio poderão te sintonizar em uma frequ-
ência agradável e confiante a respeito de si 
e das suas necessidades, coragem não faltará 
para navegar entre seus medos e sonhos, sen-
do uma ótima oportunidade para reforçar o 
seu poder pessoal.

Reflita sobre o que te dá prazer, virginiano. 
A semana te convida a estar aberto ao amor, 
diversão e desenvolvimento de talentos. Ao se 
envolver em uma atividade, seja autêntico e 
não se acanhe em deixar sua expressão ga-
nhar destaque. Use e abuse da sua criativida-
de e aproveite para conhecer novos lugares.

Seus pensamentos e ideias ganham am-
plitude, e sua percepção sobre seus pla-
nos se mostra mais esperançosa e flexível 
perante a sua necessidade de mudança e 
experimentação. Saia um pouco da roti-
na e pense fora da caixa, pisciano. Esteja 
atento aos seus sonhos.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03

Flor do Sertão

Entre os dias 29 de janeiro e 2 de fevereiro ocorre a 
audiência de instrução e julgamento de uma ação pe-

nal ajuizada pelo Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC) para apurar uma possível fraude no Concurso 
Público n. 001/2014, realizado pelo município de Flor 
do Sertão, no Oeste do estado. No ato, 69 testemunhas 
serão ouvidas e os 20 réus serão interrogados.  

De acordo com a denúncia, sete réus - os que fizeram 
a prova do concurso - teriam fraudado a licitude do cer-
tame ao terem recebido antecipadamente as provas e ga-
baritos e utilizado o material para serem aprovados. Eles 
teriam tido êxito nas provas e recebido notas incompatí-
veis com os demais candidatos aprovados. 

Já os outros 13 denunciados são acusados pelo MPSC 
pela suposta prática de associação criminosa e de fraude 

pelo possível fornecimento das provas e dos gabaritos 
para que determinados candidatos fossem aprovados. 
Conforme a peça acusatória, eles teriam divulgado con-
teúdo sigiloso do concurso público, pois teriam permi-
tido e facilitado o acesso de pessoas não autorizadas a 
informações confidenciais do certame.  

“Além disso, associaram-se para que determinados 
candidatos obtivessem êxito no resultado final do con-
curso, já que acabaram aprovados nas primeiras colo-
cações somente os candidatos previamente escolhidos 
e que já possuíam algum vínculo com a Administração 
Municipal (seja porque contratados previamente ou por 
interesse político)”, assevera o Ministério Público no 
processo (Autos n. 0001564-49.2017.8.24.0042). 

Fonte: Coordenadoria de Comunicação Social - Cor-
respondente Regional em Chapecó

Mais de 60 testemunhas serão 
ouvidas em ação penal que apura 

suposta fraude em concurso público
A audiência de instrução e julgamento está prevista para ocorrer 
entre os dias 29/1 e 2/2 no Fórum da Comarca de Maravilha. Os 

20 réus, que são acusados de possível fraude em concurso público, 
também serão interrogados durante o ato.

Santa Catarina

A ministra da Saúde, Nísia Trindade, afirmou que o 
governo ainda espera a impressão da bula traduzida 

para o português para iniciar a vacinação contra a den-
gue no país.

A ideia do Ministério da Saúde é iniciar a imunização 
contra a doença ainda em fevereiro, mas a elaboração 
de um calendário ainda depende do cumprimento dessa 
norma exigida pela Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária.

“Nós ainda não iniciamos a distribuição porque há 
uma exigência que tem de ser cumprida pelo laboratório 
produtor, exigência regulatória da Anvisa de que a bula 
esteja em português, então [o laboratório] está finalizan-
do esse processo”, disse.

A declaração da ministra foi feita após reunião com 
Conselho Nacional de Secretários de Saúde (Conass) e o 
Conselho Nacional de Secretarias Municipais de Saúde 
(Conasems) para apresentar ações de prevenção e con-
trole da dengue no país.

Segundo dados atualizados nesta terça, nas quatro 
primeiras semanas de 2024, o Brasil já registrou mais do 
que o triplo de casos de dengue em relação ao mesmo 
período de 2023.

Até o momento, o país registrou 217.481 casos pro-
váveis da doença neste ano. No mesmo período do ano 
passado, foram 65.366 casos.

O painel de monitoramento de arboviroses do gover-
no contabilizou 15 mortes pela doença neste ano. Outros 
149 óbitos seguem em investigação. Em 2023, 41 mortes 
foram registradas.

Vacina contra a dengue
O imunizante contra a dengue, chamado de Qdenga, 

foi incorporado no Sistema Único de Saúde (SUS) em de-

zembro de 2023, tornando o Brasil o primeiro país do 
mundo a oferecê-lo no sistema público universal.

A vacina, porém, não é produzida em larga escala e 
necessita de duas doses para a proteção total. O labora-
tório japonês Takeda Pharma é o responsável pelo de-
senvolvimento do imunizante.

Segundo o laboratório, a previsão é que sejam entre-
gues 5,082 milhões de doses em 2024, entre fevereiro e 
novembro. Por isso, a distribuição deve ser focada em 
públicos e regiões prioritárias.

Como a aplicação da vacina é feita em duas doses, po-
rém, no máximo 3 milhões de pessoas serão vacinadas. 
No Brasil, a imunização terá como público-alvo as crian-
ças e os adolescentes de 10 a 14 anos.

Ministra da Saúde aguarda “tradução da bula” 
para início da vacinação contra dengue

Vacina Qdenga, do laboratório japonês Takeda, contra dengue 

Rogério Vidmantas/Prefeitura de DouradosRogério Vidmantas/Prefeitura de Dourados
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LANÇAMENTO

A UMA QUADRA DA PRAÇA

APARTAMENTOS DE 76M2

2 QUARTOS

2 BANHEIROS
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